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Abstract (en)
[origin: US2023205141A1] A thermal protection case for timepiece, including, in a casing, a device for holding a case of a timepiece, including first
elastic pistons with mobile supports each including at least one component thermally less conductive than the casing and the case and creating a
thermal barrier between them, and opposite second supports each including a pillar each with at least one component thermally less conductive
than the casing and the case and creating a thermal barrier between them constituting a fixed banking support, or by a second elastic piston
including a second mobile support arranged to come to bear on the case and including at least one component thermally less conductive than the
casing and than the case and creating a thermal barrier between the casing and the second mobile support.

Abstract (fr)
Un aspect de l'invention concerne un boîtier de protection thermique (100) pour pièce d'horlogerie (1000), comportant, dans une enveloppe,
des moyens de maintien (10) d'une boîte (500) d'une pièce d'horlogerie (1000), comportant des premiers pistons élastiques (11) avec appuis
mobiles (12) comportant chacun au moins un composant thermiquement plus faiblement conducteur que l'enveloppe et la boîte (500) et faisant
barrage thermique entre elles, et opposés à des deuxièmes appuis constitués chacun par un pilier (31) comportant chacun au moins un composant
thermiquement plus faiblement conducteur que l'enveloppe et la boîte (500) et faisant barrage thermique entre elles constituant un appui fixe
de butée, ou bien par un deuxième piston élastique comportant un deuxième appui mobile agencé pour venir en appui sur ladite boîte (500) et
comportant au moins un composant thermiquement plus faiblement conducteur que ladite enveloppe et que ladite boîte (500) et faisant barrage
thermique entre ladite enveloppe et ledit deuxième appui mobile.
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